

2025-03-10

Estados Unidos acusa a China de posible financiamiento del Tren Maya en gobierno de AMLO

Autor: Edmundo Morelos

Género: Nota Informativa

<https://www.sdpnoticias.com/internacional/estados-unidos-acusa-a-china-de-posible-financiamiento-del-tren-maya-en-gobierno-de-amlo/>

Un grupo de 35 congresistas republicanos enviaron una carta al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en la que le piden investigar quiénes son los "verdaderos desarrolladores" del Tren Maya, -proyecto emblema del expresidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO)- pues podría ser China, a solo unos kilómetros de territorio estadounidense.

La carta señala que el proyecto del Tren Maya puede estar financiado por el Partido Comunista Chino (PCCh), lo cual representaría una amenaza para su seguridad nacional.

"Nos inquietan los informes de que el proyecto del Tren Maya podría estar financiado por el Partido Comunista Chino (PcCh). Solicitamos que su administración investigue con urgencia para esclarecer quiénes son los verdaderos desarrolladores de este proyecto y asegurar que la Iniciativa de la Franja y la Ruta de China no establezca una presencia en esta ubicación (Peninsular de Yucatán)"

Carta de Congresistas a Donald Trump

Estados Unidos muestra preocupación por supuesta influencia China en Península de Yucatán

Los congresistas pidieron a Donald Trump en la carta del 7 de marzo que si se encuentran pruebas de amenazas a su seguridad nacional, mediante el Tren Maya, se tomen medidas para proteger a los estadounidenses.

Los congresistas republicanos recordaron que la Península de Yucatán está a menos de 400 millas de Florida, territorio que es importante para la seguridad nacional de Estados Unidos.

Congresistas de Estados Unidos piden a Donald Trump negociar con Claudia Sheinbaum para remediar expropiación de Vulcan Materials; ven beneficios para China

Otro tema que señalaron preocupante es la expropiación de la cantera de piedra caliza y el puerto de aguas profundas de Vulcan Materials en 2022, durante el sexenio de AMLO, para convertirla en una Zona Natural Protegida.

Los congresistas señalaron que el gobierno de Joe Biden permaneció inmóvil ante la expropiación y por ello le pidieron a Donald Trump, en el marco de las negociaciones comerciales con la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, que le pida una solución en beneficio de la empresa para "remediar sus acción ilegales".

Cabe recordar que la amenaza de los aranceles de Donald Trump a México se han aplazado dos veces, pero se esperaba que no se vuelvan a usar como amenaza debido a que todo el comercio entre ambos países está enmarcado en el Tratado México, Estados Unidos, Canadá (T-MEC), por lo cual no aplicarían los aranceles recíprocos.

Recordaron que en 1986 Vulcan Materials compró los terrenos y ha desempeñado un papel fundamental en el suministro de materiales esenciales para la construcción en Texas, Florida y Las Carolinas y aseguraron que ha

contribuido a la base tributaria e infraestructura de México.

Los congresistas relataron que el 5 de mayo de 2022 las fuerzas militares mexicanas "invadieron" las instalaciones de Vulcan Materials, clausuraron las operaciones y para el 23 de septiembre el gobierno del expresidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) expropió la propiedad.

Lo que denuncian es que el plan de manejo que quiere implementar la presidenta Claudia Sheinbaum podría beneficiar a intereses extranjeros que no serían los estadounidenses, apuntando las sospechas hacia China.

También señalan que adjudicar responsabilidades a México va a enviar un mensaje contundente de que Estados Unidos apoya a las compañías estadounidenses.